
 
 
 
 
 
 

 

 

 

農林水産省大臣官房検査部検査課検査官より

 森林管理署の勤務は平成２３年度以来となること、東北局勤務が初めてであり、また

４月には組織・事業すべてを一般会計に移行する国有林野事業にとって歴史的な変革があったこと

など、短期間での変化に速やかに追いつくには大変なことと思っているところですが、焦らず、確

実に確認をしながら業務を進めて参りたいと考えています。

  まずは、山村地域の最前線に位置する当署の管内事情及び地域のニーズ等を把握しながら森林・

林業の再生への貢献、「国民の森林」としての管理経営の推進に向けて取り組んで参りたいと考え

ていますので、よろしくお願いします。

 また、当署は、これまで「地域にとって、有って良かったと思われる岩北署」を目指して、職員

一人一人が地域を少しでも良くするため、地域を第一に考え行動をしてきました。

 具体的には、 

  ① 労働災害のない健康で明るい職場づくりの推進

  ② 低炭素社会に向けた森林資源の整備

  ③ 林業再生に向けたトータルコスト縮減と木材の安定供給

  ④ 安全・安心な山村の実現に向けた防災対策の推進

  ⑤ 豊かで多様な森林を活用した地域振興への寄与

など、地域の山村・林業を元気にして、美しい森づくりを推進してきたところです。

  着任後の挨拶回りにおいては、多くのところで当署の存在を強く意識しており、さらに、一層の

関係強化を期待する声も聞かれたところです。このことは、これまでの取組に対する評価であると

ともに、さらなる期待の表れであり

  本年度も、安全で明るい職場、活気のある職場を更に推進しながら、職員各自が自己啓発に努め

つつ、「地域のために」を第一として考えて行動するこれまでの取組をしっかり継続・発展させな

がら、地域に信頼される森林管理署となるよう、皆様と一緒に考え業務運営に当たりたいと考えて

おりますので、よろしくお願いします。

平成２７年度の事業開始に当たって
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ともに、さらなる期待の表れであり、しっかりと応えなければならないと感じたところです。
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販売事業 
立 木 

主 伐 82,604 ㎥ 

林道事業 

林道新設 
3,545 m 

間 伐 9,677 ㎥ (2 路線) 

計 92,281 ㎥ 維持修繕 270 ㎞ 

製 品  35,000 ㎥ 
改 良 

1 件 

森林育成 

事業 

 直 請 計 (171 m) 

地 拵 0 ha 47.24 ha 47.24 ha 
調査設計 

2 件 

植 付 0 ha 47.24 ha 47.24 ha (140 m) 

下 刈 0 ha 285.27 ha 285.27 ha 

測定事業 

巡 検 72.0 ㎞ 

治山事業 

床 固 工  1  基 刈 開 39.9 ㎞ 

浚 渫 工  2 箇所 予備調査 51.7 ㎞ 

本数調整伐  238.87 ha 巡 視 583.5 ㎞ 

平成 26 年度翌債を含む 

 

 
 
 
 
  
 

  

 

 

 

 

 
 

今年度も山火事の危険期を迎えることから、岩手北部署でも 4 月 18 日から 5 月 17 日までを山火

事防止対策期間に定め、予防に向けた普及啓発活動を行うとともに、消火器具等の点検活動を行い、万

が一、山火事が発生した際の消火体制についても準備をしています。 

  

－  山火事予防運動統一標語 －  
 

伝伝伝えええよよよううう   森森森ののの大大大事事事さささ   火火火ののの怖怖怖さささ   
山山山火火火事事事防防防止止止運運運動動動月月月間間間   平平平成成成 222777 年年年 333 月月月 111 日日日～～～555 月月月 333111 日日日   

山火事に備えて消火器具点検を実施しました 

平成 27 年度事業概要 

消火ポンプでの訓練 ジェットシューターの点検 



 

   お疲れ様でした                      
       ～定年退職者を囲んで～

                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                       

1) 岩手県紫波郡紫波町 

2) 散歩・ランニング・卓球・スポーツ観戦

   （最近さぼってましたが…。） 

3) B 型 

4) スキー。遠いと感じていた安比スキー場が近くなっ

たので、今冬は家族と行ってみたいです。

5) 居酒屋とか近くにないので、二日酔いとは縁がな

くなりそうですが、焼肉して生ビール飲みたいで

す。  

総括事務管理官 

高橋 義浩さん 

新しく転任、新規採用された皆さんにお答えいただきました。

（１．出身地 ２．趣味

・署 長 山田 和夫さん 

・事務管理官 澤藤 光雄さん 

                      お世話になりました
～定年退職者を囲んで～          ～異動の皆さん

 

                        

 

1) 岩手県盛岡市(旧玉山村

現在、滝沢市在住です。

2) 家庭菜園 

3) O 型 

4) なし 

5) １２年ぶりの署内勤務となり、

ております。みなさまのご協力、ご指導よろしくお

願いします。  

スポーツ観戦 

スキー。遠いと感じていた安比スキー場が近くなっ

たので、今冬は家族と行ってみたいです。 

酒屋とか近くにないので、二日酔いとは縁がな

くなりそうですが、焼肉して生ビール飲みたいで

森林技術指導官 

櫻 昭二さん 

お世話になります 

新しく転任、新規採用された皆さんにお答えいただきました。 

２．趣味 ３．血液型 ４．マイブーム ５．皆さんに一言）

・小西 光次さん 三陸中部森林管理署

・齊藤 英昭さん 米代東部森林管理署

・清水野 輝夫さん 東北森林管理局森林整備課

・渡辺 貞幸さん 三陸北部森林管理署

・有 本  実 さん 津軽白神森林生態系保全センター

・木村 亮太さん 下北森林管理署

・齊藤 雅哉さん 山形森林管理署

・尾留川 修さん 三陸北部森林管理署

・北山 勝史さん 三陸中部森林管理署

皆様のご活躍をお祈り申し上げます。

 

お世話になりました 
異動の皆さんを囲んで～ 

 

 

 

旧玉山村)  

在住です。 

１２年ぶりの署内勤務となり、事務処理等に惑っ

ております。みなさまのご協力、ご指導よろしくお

 

５．皆さんに一言） 

三陸中部森林管理署 森林技術指導官 

米代東部森林管理署 総括事務管理官 

東北森林管理局森林整備課 技術指導官 

三陸北部森林管理署 主任森林整備官 

津軽白神森林生態系保全センター 専門官 

下北森林管理署 総務グループ 

山形森林管理署 業務グループ 

三陸北部森林管理署 首席森林官 

三陸中部森林管理署 森林整備官 

皆様のご活躍をお祈り申し上げます。 



         

  

 

 

 

 

 

1) 和歌山県 

2) ランニング・折り紙 

3) B 型 

4) 金曜日に晩酌 

5) 早く仕事と生活と言葉に慣れます!!

業務グループ 

鳥淵 匠見さん 

1) 群馬県富岡市 

2) ネットサーフィン 

3) AB 型 

4) 録画しておいた映画とドラマ鑑賞 

5) 今まで経理系だったので現場に行く仕事に慣れて

ませんが、よろしくお願いします。 

業務グループ 

入山 友さん 

1) 静岡県浜松市 

2) 山で遊ぶこと 

3) A 型 

4) 温泉巡り(予定) 

5) 八幡平の素晴らしい自然の中で仕事することがで

き、幸せに感じています。どうぞよろしくお願い

す。 

地域技術官 

市原 良治さん 

1) 青森県鶴田町 

2) マカロン作り 

3) O 型 

4) カメムシの捕獲 

5) 岩手県民１５年目の津軽人です。津軽弁が消え

ず皆さんにはご迷惑をおかけしますが

いします。 

主任森林整備官(土木・育成担当) 

葛西 昭博さん 

次回から、地域技術官の

コラムを掲載します。
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今まで経理系だったので現場に行く仕事に慣れて

 

自然の中で仕事することがで

どうぞよろしくお願いしま

岩手県民１５年目の津軽人です。津軽弁が消え

ず皆さんにはご迷惑をおかけしますが、よろしくお願

首席森林官(西根・松尾担当区

鈴木 春美さん 

1) 太宰治＆吉幾三と同じ青森県

北津軽郡金木町(現五所川原市金木町

在は弘前市に接している平川市に自宅を構え、とある

事情により盛岡市緑ヶ丘のアパートに住んでいる。

2) 昔は車・バイク等色々あったが、最近この年になってか

らは特に趣味というものがなくなったような気がします。

3) 自由奔放・楽観的だが、度を超して掟破りする傾向に

あるという「B 型」である。 

4) 思いつきません。 

5) 今回の人事異動でお世話になることになりました鈴木

です。久しぶりの現場業務ということに加え、平成２３

年５月以降、約４年間を国有林野事業と１８０度違う

人材育成業務(准F 研修等の企画運営

ことから｢聞くこと｣｢やること｣全てが？の状態

安な日々の連続です。業務を進めるに当たり、ご迷

惑をお掛けする場面が多々あろうかと思いますが、

署長はじめ皆様方のご指導・ご助言を頂き取り組ん

でいきたいと考えていますので、よろしくお願いします。

森林官(小鳥谷担当区) 

昆野 範晃さん 

1) 岩手県奥州市 

2) ビーチボールバレー 

3) O ざっぱ(型) 

4) 趣味でアツくなること 

5) 生真面目で努力家。 

温厚でマッタリしてます。 

マイペースといいますか…スローペースです。

どうぞよろしくお願いします。

業務グループ 

谷地 真梨佳さん 

1) 秋田県鹿角市 

2) 映画鑑賞 

3) A 型 

4) ６ヶ月の犬のしつけ 

5) 新規採用で未熟なところだらけですが、一生懸命

頑張りますので、よろしくお願いします。

次回から、地域技術官の 

コラムを掲載します。 
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マイペースといいますか…スローペースです。 

どうぞよろしくお願いします。 

新規採用で未熟なところだらけですが、一生懸命

頑張りますので、よろしくお願いします。 


